

INFORMATIONEN FÜR DIE SPENDERINNEN UND SPENDER
DER GEMEINSCHAFT DEUTSCHER BLINDENFREUNDE VON 1860.

„Tu, wo du bist, was du tun kannst, mit dem, was du hast.“

Theodore Roosevelt



Editorial

Sehr geehrter Herr Mustermann,

das Jahr 2012 hält große Sportereignisse für uns bereit: Die Fußball-EM geht schon in die heiße Phase, die Olympischen Spiele und die Paralympics stehen kurz bevor. Allen Wettbewerben gemeinsam ist ihr Anspruch, uns mit sportlichen Höchstleistungen zu begeistern und Menschen zu zeigen, die über sich selbst hinauswachsen. Mich erinnert das sehr an unsere blinden und schwerst sehbehinderten Mitbürger. Auch sie wachsen immer wieder über sich hinaus und erbringen nicht selten Höchstleistungen, um ein selbstbestimmtes Leben zu führen und sich in unserer zum Teil doch sehr kompromisslosen Welt der Sehenden zurechtzufinden.

Danke dafür, dass Sie mit Ihren Spenden dazu beitragen, ihnen diesen Weg zu ebnet! Sehr gern nehmen wir zurzeit auch größere Hilfen an, um weitere Blindenmobile finanzieren zu können. Sie sind für uns der Schlüssel zu einer höheren Mobilität aller Betroffenen.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Thorsten Bräuer
Geschäftsführender Vorstand

Hotline-Nummern Blindenmobil:

Berlin: (01 51) 54 70 24 67
Köln: (01 51) 17 20 92 79
Hannover: (01 51) 15 60 56 04
Hamburg: (01 51) 24 19 85 34
Rhein-Main: (01 51) 46 50 22 79

Jeweils von 09:00 – 16:00 Uhr
www.blindenfreunde.de

Daniela Schulte in Bestform Mit finanzieller Unterstützung der Blindenfreunde

Sie hat gekämpft – und gewonnen: Daniela Schulte, Mitglied im Berliner Schwimmteam, hat ihre Bewährungsprobe bei den British Open 2012 mit Bravour bestanden: Die blinde Schwimmerin gewann gleich drei Goldmedaillen sowie eine Silbermedaille und erzielte darüber hinaus viele Saisonbestzeiten. „Ich war zum Saisonzeitpunkt noch nie so gut in Form wie jetzt“, sagt sie selbst und fährt schmunzelnd fort: „Dazu haben auch die Blindenfreunde beigetragen. Es war und ist ein Geschenk, dass ich das Blindenmobil nutzen darf und ein Taxibudget habe, um schnell und sicher zu den Trainings und wieder nach Hause zu kommen. So kann ich mich voll und ganz auf meine Fitness konzentrieren und finde auch noch ausreichend Zeit für meine Familie.“

Daniela wird bei den Paralympischen Spielen voraussichtlich in ihren Lieblingsdiszi-

plin 400 Meter Freistil und 200 Meter Lagen sowie vier weiteren Disziplinen starten. Auch ihre Berliner Schwimmteammakollegen Christiane Reppe, Julia Kabus, Niels Grunenberg, Sebastian Iwanow und Lucas Ludwig haben die Paralympics-Normen für London bereits unterboten.

Weitere Infos unter
<http://www.danielaschulte.de>



Daniela Schulte, hier mit Reinhard Tank

Blindenfreunde unterstützen Deutsches Blinden-Museum Blinder Dokumentar auf Teilzeit gefördert



Das Deutsche Blinden-Museum in Berlin

Seit Februar 2011 arbeitet im Deutschen Blinden-Museum ein junger, blinder wissenschaftlicher Dokumentar, der vom Förderverein des Museums für zwei Jahre eingestellt wurde. Seine Aufgaben sind die barrierefreie Erfassung der historischen Punkschriftbücherei des Museums und die Betreuung von Besuchergruppen. Im ersten Jahr seiner Tätigkeit erfolgte die Förderung des Teilzeitjobs zu 50 % durch die Bundesagentur für Arbeit. Weitere Mittel kamen von zwei Stiftungen. Für das zweite Jahr ist die Förderung noch nicht gesichert, weshalb die Blindenfreunde die Maßnahme mit 1.200 Euro unterstützen.

Ausbildungsbeihilfe für Saloua

Blindenfreunde stellen Blindenschriftmaschine zur Verfügung

Saloua ist seit einem halben Jahr Schülerin der Johann-August-Zeune-Schule für Blinde und Schwerstsehbehinderte in Berlin. Bei ihr ist jedoch einiges anders als bei ihren Mitschülern: Die 23-Jährige kommt aus Marokko und hat einen Asylantrag gestellt, über den noch nicht entschieden wurde. Häufig dauert die Genehmigung Jahre, so dass ihr aktuell nur ein Visum bleibt, um das Ziel ihrer

Ausbildung – eine Berufstätigkeit in Berlin – zu verfolgen.

Finanzielle Unterstützung vom Sozialamt oder einer Krankenkasse stehen Saloua aufgrund des schwebenden Verfahrens nicht zu. Dennoch ist die junge Frau, die nur über 4% Sehrest verfügt, voller Zuversicht, ihre Ausbildung erfolgreich absolvieren und bald

auf eigenen Beinen stehen zu können. Die Blindenfreunde helfen Saloua dabei mit der Leihgabe einer Braillezeile (Blindenschriftmaschine) zum Anschluss an einen Computer im Wert von 849€. So hat sie ein gutes Arbeitsgerät parat und kann sich voll und ganz auf die Lerninhalte konzentrieren.

Schenken Sie Mobilität!

Spendenaktion für das Blindenmobil

Ziel der Blindenfreunde ist es, das Blindenmobil bundesweit in allen deutschen Großstädten ab 500.000 Einwohnern zu stationieren. Bislang ist der deutschlandweit erste kostenlose Fahr- und Begleitservice für blinde und schwerst sehbehinderte Menschen sehr erfolgreich in Berlin, Köln, Hannover, Hamburg und dem Bereich Rhein-Main im Einsatz. Noch in diesem Jahr soll der Standort Stuttgart oder München folgen, damit möglichst viele Betroffene diese besondere Mobilitätsleistung in Anspruch nehmen können.

Spendenaufruf für das Blindenmobil

Helfen Sie uns mit einer Spende, das Blindenmobil-Projekt voranzutreiben. Gern übertragen wir Ihnen bei der Vollfinanzierung eines Fahrzeugs auch eine Projektpatenschaft. Sie haben dadurch die Möglichkeit, die Verbundenheit mit Ihrer Heimatstadt zu unterstreichen.



Das Blindenmobil ist ein kostenloser Fahrservice

Energie tanken für den Alltag

Blindenfreunde bieten moderne Erholungsfürsorge



Erholung in idyllischer Natur

Wer in den Ferienunterkünften der Blindenfreunde seinen Urlaub verbringt, wird doppelt belohnt: Mit schönen Ferien in idyllischer Natur und dem guten Gefühl, unsere Arbeit für blinde und sehbehinderte Menschen zu unterstützen.

Die liebevoll und zugleich praktisch eingerichteten Ferienunterkünfte sind ganzjährig buchbar und halten für jeden das Passende bereit. Angefangen bei der **Gästevilla in Berlin-Kladow**, die mitten in einem zauberhaften Park liegt, über **Ferienwohnun-**

gen im Oberharz (Hahnenklee), einem der schönsten Wandergebiete Deutschlands, bis hin zu **Ferienhäusern** auf der beliebten **Nordseeinsel Sylt in Morsum**.

Ganz im Sinne des Integrationsgedankens, dem sich unser Verein seit seiner Gründung vor mehr als 150 Jahren verpflichtet fühlt, heißen wir natürlich auch Sehende herzlich bei uns willkommen.



Unser Sommer-Special: Urlaub machen und bares Geld sparen!

Schnell sein lohnt sich: Jeder, der unseren Newsletter „augenblicke“ erhält und für dieses Jahr mindestens sechs Übernachtungen in einer Urlaubsdestination der Blindenfreunde bucht, erhält **pro gebuchter Woche 50€** auf den Reisepreis **gutgeschrieben!** Das Angebot gilt nur bei Angabe der Adressnummer (oben rechts im Anschriftenfeld) für alle Reisen bis zum 31. Dezember 2012.

Zur Abfrage Ihrer Wunschtermine steht Ihnen Frau Herzprung gern montags bis donnerstags zwischen 9:00 und 15:30 Uhr unter **(030) 8 23 43 28** zur Verfügung.

Detaillierte Informationen zu allen drei Destinationen finden Sie auf unserer Internetseite unter „Freizeit & Urlaub“ und in unseren Buchungsflyern, die Sie kostenfrei telefonisch bestellen können.